

LES SOCIÉTÉS DE PÊCHE QUI SOUHAITENT ASSURER LA RELÈVE SE DOIVENT DE FORMER DÈS MAINTENANT DES ÉQUIPES POUR LE CHAMPIONNAT DES JEUNES PÊCHEURS DE LA FSP QUI AURA LIEU LE 24 AOÛT 2024. NOUS NOUS SOMMES ENTRETENUS AVEC BRUNO HORISBERGER, VICE-PRÉSIDENT DE « DERFISCHEREIVEREIN.CH ». EN TANT QUE COACH, IL A DÉJÀ ENCADRÉ PLUSIEURS ÉQUIPES.

Journal Suisse de la Pêche : **Êtes-vous un** « vieux routier » en matière de championnat des jeunes pêcheurs ?

Bruno Horisberger (il rit): Oui, on peut dire ça. J'ai déjà participé à plusieurs éditions en tant que coach ou accompagnateur avec une ou plusieurs équipes. L'engagement des jeunes et de leurs accompagnateurs m'a toujours impressionné.

S'agit-il plutôt de combat et de compétition ou d'expérience et de plaisir ?

Je ne dirais pas un combat, mais plutôt une saine concurrence. En tout cas, c'est une expérience. Pour les plus jeunes, ce sera la première fois qu'ils se mesureront à d'autres équipes. Pour les plus expérimentés, ce seront des retrouvailles et peut-être l'occasion d'une revanche.

D'un point de vue critique, quel est l'intérêt pour la pêche d'investir autant d'argent dans un tel événement?

Beaucoup de choses. Le jour de la compétition n'est que l'aboutissement d'une phase de préparation intense et riche en enseignements. Des jeunes bien formés montrent

leurs connaissances et leur savoir-faire en matière de pêche lors d'une compétition commune et attendent avec impatience d'être évalués. Cette valeur ajoutée stimule l'enthousiasme de chaque jeune pour la pêche avec compétence. C'est exactement ce dont les sociétés de pêche ont besoin.

Cela nous amène au rôle des sociétés ...

... Exactement. Je sais par expérience qu'il faut d'abord convaincre les dirigeants des sociétés, les formateurs et les pêcheurs expérimentés de participer. Ensuite, il n'est plus aussi difficile d'enthousiasmer les jeunes.



L'avenir de la pêche : des jeunes enthousiastes.

Comment motiveriez-vous une société locale X ou Y ?

A mes yeux, la participation est une question d'honneur pour une société de pêche qui a à cœur d'encourager les jeunes et qui souhaite donc une relève de pêcheurs bien formés. C'est avec une grande conviction que j'invite toutes les sociétés à se donner un coup de pouce et à participer avec une ou deux équipes. Ils permettent ainsi aux jeunes de vivre un mélange passionnant d'expérience et de compétition. Et il n'est pas interdit à chaque société de se taper sur l'épaule après le championnat et d'en parler dans les médias locaux.

Qu'est-ce qui fascine un jeune d'aujourd'hui à propos de la pêche ?

Le point de départ est toujours la capture d'un gros poisson argenté, l'excitation de l'attente de la touche ou le choix du meilleur appât. Le fait que l'appât plaise au poisson ou plutôt au pêcheur ne joue pas encore un grand rôle. Mais plus les jeunes pêcheurs et pêcheuses s'intéressent à la thématique de la pêche, plus les soins et l'entretien des milieux aquatiques prennent de l'importance. L'engagement pour l'environnement prend soudain une autre dimension. Nous atteignons alors notre but. La pêche, c'est certainement bien davantage que la capture d'un poisson et la mise en ligne de la photo comme trophée.

Interview Sarah Bischof



FAITS ET CHIFFRES

- Championnat des jeunes pêcheurs 2024
- Samedi 24 août 2024, toute la journée, au Moossee près de Berne. Facilement accessible en voiture et en transports publics.
- Les concours se déroulent toute la journée, la proclamation des résultats a lieu le soir.
 Tous les participants recevront un cadeau
 « giveaway » du championnat des jeunes pêcheurs 2024. Les meilleures équipes de chaque catégorie pourront retirer des prix de groupe à la table des cadeaux.

PARTICIPATION DANS DEUX CATÉGORIES

- Catégorie A :
 Années de naissance 2005 à 2008
- Catégorie B : Années de naissance à partir de 2009
- Chaque équipe est composée de trois jeunes pêcheurs et pêcheuses. Dans l'idéal, les équipes sont accompagnées d'un coach.
- Les disciplines: lancer de précision et à longue distance, connaissance des engins, manipulation des poissons capturés, connaissance des espèces, aspects légaux, écologie des eaux, parcours « rallye par postes ».
- La base de la préparation est le nouveau Brevet suisse de pêche sportive et des documents techniques supplémentaires qui seront mis à disposition des participants sur www.sfv-fsp.ch pour téléchargement.
- Délai d'inscription : 30 avril 2024 ; les intentions de participation sans engagement jusqu'à fin janvier sont les bienvenues.
- Contact/inscription : sfv-fsp.ch



DANIEL & DANIELA À LA FSP

L'équipe du secrétariat est désormais au complet

DANIELA EICHENBERGER ET DANIEL DUCRET RENFORCENT LE SECRÉTARIAT DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE PÊCHE. LE JOURNAL SUISSE DE LA PÊCHE VOUS LES PRÉSENTE.

DANIELA EICHENBERGER

e mot-clé « Les pêcheurs aménagent l'habitat » fait s'enthousiasmer Daniela Eichenberger. C'est évident - ce projet prioritaire dans son travail à la FSP, c'est son truc ! « Je me réjouis énormément de contribuer à l'amélioration des habitats aquatiques, à la protection et à la promotion de la diversité des organismes aquatiques et à une pêche durable ». Elle brûle d'envie d'organiser des ateliers avec des fédérations cantonales et de collaborer ainsi avec des pêcheurs. « J'adore le travail pratique sur les ruisseaux pour valoriser les habitats ».

Biologiste et mère de famille

Daniela présente les compétences idéales pour sa tâche de « cheffe de projet protection des eaux et pêche ». Elle a étudié la biologie et dispose d'une expérience pratique en matière de relevés et d'analyses écologiques des eaux. Cela grâce à ses huit années d'activité auprès de « WFN - Wasser Fisch Natur AG » et de l'EAWAG, et les sept dernières années en tant que collaboratrice d'un bureau de protection de la nature et de conservation des espèces. Daniela Eichenberger vit à Windisch AG avec son mari et ses deux enfants.

DANIEL DUCRET

e parcours de Daniel Ducret est bien différent. Après un apprentissage bancaire, il a travaillé pendant 11 ans dans le secteur de la clientèle privée au sein d'une grande banque. Il a ensuite changé de métier pour rejoindre l'armée suisse. Pendant six ans, il a œuvré à plein temps au commandement des opérations. En outre, il a servi l'armée pendant 15 ans dans le système de milice dans différentes fonctions de commandement. Depuis l'automne 2023, Daniel Ducret fait partie de l'équipe de la FSP. Au sein de la FSP, Daniel Ducret peut combiner de manière idéale travail structuré et pêche. « La pêche et le rapport à la nature m'ont toujours inspiré et guidé sur de bons chemins, même dans les moments difficiles et décisifs de ma vie ». Grâce à ses compétences dans les domaines de la gestion, des finances et de l'organisation, il apporte une valeur ajoutée au travail de la fédération.

Pêcheur et président

Cet habitant de l'Oberland bernois pêche depuis son enfance. Il vit aujourd'hui à Thoune et est président d'une société de pêche active. Il s'engage en outre en tant que moniteur SaNa et participe régulièrement à des actions telles que les journées de nettoyage des cours d'eau, « Les pêcheurs aménagent l'habitat » ou « La journée des poissons ». Il aime apporter le point de vue de la base dans le travail national de la fédération. Car : « Les sociétés sont d'une importance capitale pour la pêche et constituent en même temps l'épine dorsale de notre fédération ».





Pesca

PERSPECTIVES DE L'ANNEE 2024 POUR LA PECHE Les orientations politiques, sur la pêche et au sein de la FSP 2024 SERA UNE ANNÉE IMPORTANTE POUR LA FÉDÉRATION SUISSE DE PÊCHE FSP. UN APERÇU DES DÉFIS POLITIQUES, ORGANISATIONNELS ET THÉMATIQUES.

Au minimum une votation

L'initiative sur la biodiversité sera soumise au peuple cette année. En tant que membre de l'organisation porteuse de l'initiative, la FSP devra là aussi s'engager avec ses fédérations membres, et ce contre une forte opposition.

Il est possible que la FSP soit encore sollicitée lors d'une deuxième votation populaire : le décret sur l'approvisionnement en électricité. Au moment de l'impression de ce numéro, le 18 janvier 2024, il n'était pas encore définitivement établi si le nombre requis de signatures valables pour le référendum serait atteint.

Changement de président

La Fédération Suisse de Pêche FSP doit malheureusement prendre congé de son président central Roberto Zanetti - un maître de la construction de ponts politiques et du réseautage. Après son départ du Conseil des États, l'Assemblée des délégués élira son successeur le 29 juin 2024 à Sarnen.

Adhésion individuelle

La FSP va également se pencher sur son propre avenir. Actuellement, les groupes de travail « Finances », « Structure orga-

nisationnelle » et « Communication » sont à l'œuvre. Il apparaît d'ores et déjà que la FSP veut s'ouvrir aux personnes individuelles. Pour cela, une modification des statuts est en préparation pour l'AD. Cette année, un thème important pour les fédérations cantonales sera la légère augmentation de la cotisation de trois francs par membre à partir de 2025. Comme on le sait, l'Assemblée des délégués de la FSP l'a décidée en juin 2023 à Montreux. Enfin, le Bureau directeur prévoit d'organiser en septembre un atelier pour la dynamisation des fédérations cantonales et des sociétés de pêche. Le renforcement du travail de la FSP en Suisse romande fait également partie de ce changement de cap structurel.

Manifestations importantes

L'un des points forts de la FSP de l'année 2024 sera le Championnat des jeunes pêcheurs au Moossee. Les inscriptions se déroulent actuellement de manière réjouissante. Cette manifestation aura un grand impact sur la vitalité et l'avenir de la pêche. Par ailleurs, de nouveaux formats de manifestations sont prévus, comme le Catch & Clean Day le samedi 28 septembre 2024 et une manifestation des milieux de la pêche le samedi 9 novembre.

Focus sur le Jura et le Tessin

D'importants jalons se dessinent en 2024 pour le sauvetage du Roi du Doubs dans le projet « Doubs vivant ». Il en va de même pour les clarifications relatives à un éventuel projet de sauvetage de la marmorata - ceci en étroite collaboration avec la fédération cantonale tessinoise.

Bien entendu, la FSP continuera à développer ses projets à succès « Les pêcheurs aménagent l'habitat » et « Les pêcheurs font école » et à les ancrer auprès de ses organisations membres.

Des sujets brûlants

Les thèmes actuels et brûlants ne manqueront pas. En 2024, l'OFEV publiera à nouveau son rapport quadriennal sur l'état de l'assainissement de l'énergie hydraulique. Les autres mots-clés sont : débits résiduels, revitalisations, pesticides, lutte contre le massacre des anguilles, promotion de la réintroduction du saumon, aménagement des cours d'eau dans le conflit d'objectifs entre renaturation dite « latérale » (pour la protection contre les crues) et en profondeur dans le but de créer des frayères.

Kurt Bischof

AVEC LE NAGEUR DE HAUT NIVEAU NOÈ PONTI

Un parrain de choc pour le vin du poisson de l'année 2024

LA MARMORATA, POISSON DE L'ANNÉE 2024, EST ACCOMPAGNÉE D'UN VIN RÉGIONAL ET D'UN PARRAIN TESSINOIS : LE NAGEUR DE RENOMMÉE MONDIALE NOÈ PONTI

'est devenu une tradition : la Fédération Suisse de Pêche (FSP) choisit un vin pour accompagner le poisson de l'année. Pour le poisson de cette année, la marmorata, Stefan Keller, membre du Bureau directeur de la FSP et « maître de chai », a fait une annonce claire: « Lors de l'Assemblée des délégués 2022 à Locarno, j'ai promis que le vin 2024 serait issu du magnifique et fertile canton du Tessin ».

Indispensable à tout événement sur le thème du poisson!

Le vin de cette année, « Il Mattirolo », est un Ticino DOC Blanc de Merlot de la cave Valsangiacomo à Mendrisio. « Il provient du Mendrisiotto, une région qui a une longue tradition viticole, notamment pour le merlot », explique Keller. En effet, on peut se réjouir d'un vin qui convainc par sa fraîcheur, son large bouquet et sa saveur agréable et épicée. « Ce vin a désormais sa place lors de chaque Assemblée générale et à chaque fête du poisson d'une société », déclare le maître de chai de la FSP avec un clin d'œil. Mais pas seulement : le vin fera « bella figura » dans chaque foyer privé et à chaque apéritif - notamment grâce au précieux design de la bouteille et de son étiquette.

Commander - et promouvoir la jeunesse

Le vin peut être commandé dès maintenant au shop FSP. Il est livré en cartons de six bouteilles au prix de 117 francs plus les frais de port. En dégustant ce vin, on fait en plus une bonne action : une contribution de deux francs par bouteille est versée au projet de la FSP « Les pêcheurs font école ».

Un poisson et un parrain tous deux rapides dans les eaux

Avec l'édition 2024, le magnifique coffret à vin qui rassemble tous les vins du petri-heil.ch/sfv-Shop

poisson de l'année s'agrandit. Après le roi de la lutte Joël Wicki, le vin de cette

année a également un parrain célèbre et sympathique en la personne de Noè Ponti. Le Tessinois est en train de surclasser (presque) tout le monde. En 2023, il a remporté quatre médailles aux Championnats d'Europe de natation. Dans l'équipe olympique suisse de 2024, il est l'un des grands espoirs. Pour les 111 caisses de vin exclusives, Noè Ponti a personnellement signé les étiquettes. Ceux qui possèdent déjà une caisse de vin ou qui souhaitent en acquérir une pour 250 francs bénéficieront donc d'une bouteille de vin signée de sa main.

Stefan Keller s'est réjoui de l'acceptation de Ponti, « un jeune sportif plein d'entrain et sans aucun esprit de star ». Il a ajouté que la collaboration avec lui avait été très agréable. Il est également possible de se procurer un coffret de vin pour le poisson de l'année avec une bouteille dédicacée en cliquant sur le QR code menant à la boutique.

Kurt Bischof



ROMANDIE & TICINO

La FSP met des accents supplémentaires

UN SPÉCIALISTE DE LA PROTECTION DES EAUX EST DÉSORMAIS PRÉVU EN ROMANDIE ET UN PROJET EN FAVEUR DE LA MARMORATA AU TESSIN.

n tant qu'administrateur de la Fédération Suisse de Pêche FSP, David Bittner souligne :

« Nous voulons être actifs dans toutes les régions du pays, et plus particulièrement en Suisse romande et en Suisse méridionale ». En témoigne une mise au concours d'emploi que viennent de parachever les associations FSP, Pro Natura et WWF. On recherche une personnalité qui non seulement poursuivra le projet « Doubs vivant », mais qui travaillera également, avec une légère augmentation de son temps de travail, comme spécialiste de la protection des eaux pour les fédérations et sociétés de Suisse romande.

Concrètement, le(la) futur(e) spécialiste doit apporter son soutien lors de l'examen et l'élaboration de prises de position dans les domaines de la migration piscicole, des renaturations et des renouvellements de concessions. Cela comprend également la participation à des groupes de travail et à des commissions.

Dans un premier temps, le nouveau poste sera financé par la FSP et les fédé-

rations cantonales de Berne et de Fribourg. « Il serait souhaitable que ce petit poste partiel puisse être développé dans un avenir proche par d'autres bailleurs de fonds », déclare Bittner à ce suiet

Projet marmorata

La FSP veut également mettre l'accent sur le Tessin. Par exemple pour la marmorata, poisson de l'année 2024. Sur le modèle du projet « MarmoGen » des pêcheurs du Tyrol du Sud, il s'agit de créer des conditions aussi naturelles que possible lors de l'incubation des stades juvéniles de la truite marmorata afin de soutenir les populations sauvages. Le projet n'est encore qu'à l'état de projet et doit être lancé en collaboration avec la fédération de pêche tessinoise. Les Tessinois poursuivent des objectifs similaires avec la truite fario adriatique (Salmo cenerinus) : un programme de conservation de l'espèce dans lequel des juvéniles et des œufs sont introduits dans un tronçon de la rivière Capriasca.

Kurt Bischof

CLUB DES 111

Cette année, l'apéritif du Nouvel An du Club des 111 a eu lieu à la mi-janvier à Lucerne. Le président Philipp Sicher et le nouveau comité directeur ont accueilli un nombre de membres et d'invités jamais atteint depuis longtemps. De bonnes discussions ont eu lieu dans une excellente ambiance et des contacts anciens et nouveaux ont été entretenus. Les participant.e.s ont appris des choses intéressantes sur la pêche lucernoise et ont pu recevoir les vifs remerciements de la Fédération Suisse de Pêche. De nombreuses idées et projets de la FSP ne pourraient pas être réalisés sans le soutien généreux et le bon partenariat avec le Club des 111. Ri.



Réunion de famille au 111 : Fredy, Lucy et Renate Hausammann



Réunion de famille au 111 2 : Oliver, Kurt et Markus Meyer

AGENDA

05.02.2024 Végétation riveraine Colloque des associations environnementales De 9h20 à 17h, Berne

13.04.2024 Conférence des présidents des organisations de la FSP De 10h à 12h, en ligne 29.06.2024 **Assemblée des délégués FSP** Obwald

24.08.2024 Championnat des jeunes pêcheurs Moossee (BE)

28.9.2024

Catch & Clean Day

Toute la Suisse

IMPRESSUM

Fédération Suisse de Pêche Rédaction/Production : Kurt Bischof Case postale 141, 6281 Hochdorf kurt.bischof@bischofmeier.ch Tél. 041 914 70 10

uction : Kurt Bischof -1, 6281 Hochdorf schofmeier.ch 0 10

www.sfv-fsp.ch